


９月５日（火)
横須賀市総合体育会館「ウクライナ半日講習会」「ウクライナ半日講習会」「ウクライナ半日講習会」
研修部副部長　鈴木　美知子

　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　楽しみにしていたウクライナの踊りの１回目の講習会が９月５日（火）横須賀市総合体育

会館サブアリーナで開催されました。前日の雨も上がり、翌朝は曇り空で少し肌寒いように

も感じましたが、１４７名の参加者の熱気で会場内は徐々に気温が上昇し汗がにじみ出てきま

した。講習開始直後、リリヤ講師の熱意が伝わるトークは少し時間がかかりましたが、踊って

いる時の姿勢、足のポジション、手の動かし方、握り方、特におじぎ（挨拶）の仕方等、男

女別に何度も繰り返し大事なポイントを教えていただいたことが、一番印象深く心に残って

います。ウクライナの踊りは、クラシックバレエの基礎ステップが一杯詰まっていて、きれ

いに踊るには何十倍もの練習が・・・疲れてしまいますよね。リリヤ講師曰く、「ウクライナの

女性は柔らかく丁寧に踊り、男性は空気を吸って飛ぶよ

うに踊ります。見て表現してください。」この言葉が頭

の片隅に残り、何となくわかるような気がしました。

　今回の講習では、リリヤ講師が男性役、お嬢さんのク

セーニャ氏が女性役で指導していただきました。お二人

の軽やかなステップと、特にリリヤ講師のパートナーを

見つめながら踊っている姿が何ともかわいらしく、私も

自然に口元・目元がゆるんで微笑んでいたかと思います。

　この日は講習初日だったので、慣れないこともあり大

変だったかと思いますが、ウクライナの踊りを４曲紹介

していただきとても喜んでおります。それぞれ曲想も違

うので、今後楽しみながら笑顔で踊り続けていけたらと、

自分に言い聞かせております。楽しい講習をありがとう

ございました。

－２－

９月６日（水)
県立体育センター「ウクライナ半日講習会」「ウクライナ半日講習会」「ウクライナ半日講習会」

研修部　川口　正晴

　役員集合１１時半。私は運搬補助のため１１時に県連事務所へ。やばっ、雨が降り始めた。

傘袋を持って行かなくっちゃ。

　長年使用してきたアクティブ・スピーカー（定格出力：１００Ｗ）が１個壊れたため、それ

以外のアンプ、スピーカー、プレイヤー等を武井事務局長（機材運搬係）の車に積み込み、

県立体育センターへ。入り口で許可証を見せ、ゲートを開けてもらいスポーツアリーナ前へ。

雨が強くなってきた。大勢の方に手伝ってもらい、機材をメインフロアへ運ぶ。

　県連として体育センターのメインフロア使用は３月のＦＤフェスティバル以来、約６ヵ月

前。スポーツアリーナも１１月から工事のため使用できなくなり、次に使えるのは２年半以



－３－

研修部副部長　宮澤　千恵

　平成２９年９月８日（金）～１０日（日）に、５０周年記念事業の一環として、ウクライナから講

師リリア氏とパートナーにお嬢さんのクセーニャ氏、通訳にトカチェンコ氏をお招きして、

二泊三日の研修会が箱根高原ホテルで開催されました。

　講習曲は全部で９曲でカップルの踊りはもちろんのこと、３人一組、３人三組、４人二組、

６人二組など、多彩で楽しい踊り

を丁寧に教えていただきました。

　また交流会では、お二人とも着

物を着て、炭坑節や八木節などを

浴衣や法被姿の私たちと一緒に

踊って下さり、楽しい時間を共有

出来たと思います。ウクライナの

衣装に着替えて、快く全員と記念

写真を撮らせていただいたりと、

すてきな体験が出来て充実した研

修会だったと思いました。これで

神奈川県の宝物がまた一つ増えた

ことになります。みんなで大切に

踊っていきたいと思います。

降（オリンピックの年）です。

　理事長の挨拶後、音響をセット。昨日の講習

会（＠横須賀）で「２秒前から音楽をかけて」て

なことがあったため、監事長の中村憲次氏がパ

ソコンに曲を入れて来てくれました。使用ソフ

トウェアはサウンド編集ソフトの「Ｓｏｕｎｄ ｉｔ！

３.０ ＬＥ ｆｏｒ Ｗｉｎｄｏｗｓ」（バンドル版）でした。

フリーのサウンド編集ソフトもありますので、

県連のノートパソコンにインストールしておく

と後々便利だと思います。

　講習会終了後、後片付け。事務所へ寄り、翌々

日から始まる指導者研修会の準備をして本日の

お仕事は終了。

　受付前に雨は上がったようで、傘袋は使わなかったとのことでした。

　本日の参加者は１６９名（含：役員２２名）でした。

５０周年記念 第 ４９回指導者研修会５０周年記念 第 ４９回指導者研修会
（ウクライナ）（ウクライナ）










